

Stéphane Barras : Le globe-trotter du golf

par Claude-Alain Zufferey

Stéphane Barras a toujours baigné dans le milieu du golf. « J'ai suivi les traces de mon papa Roger. Mais je n'ai pas réussi une vraie carrière. Pour percer au plus haut niveau, il ne suffit pas d'être bon, il faut être excellent », relève l'intéressé, qui s'est très vite tourné vers le côté plus pédagogique de la chose. Professeur de golf depuis 1983, il s'est d'abord partagé entre le jeu et l'enseignement. « Sur le circuit, j'ai été spectateur de l'excellence. Ce qui m'a aidé à comprendre ce que ça impliquait. Alors, pourquoi ne pas faire profiter de mon expérience ? » Le golfeur du Haut-Plateau a donc écrit un manuel de golf intitulé « La Différence ». L'ouvrage a été publié en 1996 et en est à sa quatrième réédition.

Des cracks parmi ses clients

A 53 ans, l'homme aime bien se définir comme étant né à Crans-Montana, basé aux Emirats Arabes Unis et coach en Chine. En 1998, il est allé prodiguer ses conseils dans les Emirats. Puis, direction la Chine en 2009 suite à une invitation du professionnel Zhang Lian Wei, qui avait perdu pas mal de ses repères golfs. Dans la foulée, le Chinois a gagné le PGA Championship sur le China Tour. « En plus d'être son coach, je suis resté une année à Haigeng dans le Centre olympique chinois pour développer le programme du golf en vue de Rio 2016. » L'actualité de Stéphane Barras : depuis 2010, il planche sur le putting. En 2012, le résultat de ses recherches a été publié dans *l'International Journal of Golf Science* et en juin 2013, l'application « CaddiePlayer » est née. Depuis, plus de 1000 joueurs utilisent cette méthode disponible gratuitement sur le net. Le Français Raphaël Jacquelin en fait partie. Emiliano Grillo et Fabienne In Albon, qualifiés pour les Jeux olympiques de Rio 2016 ont également bénéficié de l'enseignement de Stéphane Barras. •



> Stéphane Barras (à gauche) avec le golfeur Raphaël Jacquelin.

Stéphane Barras has always lived in a golfing environment. "I followed in the footsteps of my father, Roger. But I haven't succeeded in having a real career. To get right to the top, it's not enough to just be good, you need to be excellent", states the person in question, who very rapidly set his sights on a more pedagogical side of things. A golf instructor since 1983, he first shared his time between playing the game and teaching. "On the circuit, I was a spectator of excellence. This is what helped me to understand what it was all about. So, why not let others take advantage of my experience?" The golfer from the Haut-Plateau has, therefore, written a golf manual entitled "The Difference". It was published in 1996 and is now into its fourth re-edition.

Some of the best among his clients

At the age of 53, he likes to define himself as having been born in Crans-Montana, as being based in the United Arab Emirates and

coaching in China. In 1998, he went to offer his advice in the Emirates. Afterwards, on to China in 2009 following an invitation from the professional Zhang Lian Wei, who had considerably lost his golf bearings. Following this, the Chinese golfer won the PGA Championship on the China Tour. "As well as being his coach, I stayed in Haigeng for a year in the Chinese Olympic Centre to develop the golf programme in preparation for Rio 2016."

Stéphane Barras today: since 2010, he has been concentrating on putting. In 2012, the result of his research was published in the *International Journal of Golf Science* and in June 2013, the "CaddiePlayer" application was born. Since then, more than 1000 players have used this method that is available free on the Internet. The Frenchman Raphaël Jacquelin is among them. Emiliano Grillo and Fabienne In Albon, who have qualified for the 2016 Rio Olympic Games, have also benefitted from Stéphane Barras's instruction. •